

## **Protokoll der Mumble Sitzung des Team Flyer / Plakate vom 15.11.2011**

Beginn: 20:00 Uhr

Zunächst allgemeine Begrüßung der anwesenden Piraten.

Vor der Erörterung der verschiedenen Plakatentwürfe wird über Verschiedenes diskutiert. U.a. wird vorgeschlagen, die Teams Design und Flyer/Plakate zusammenzulegen. Da es sich inhaltlich und personell bereits um sehr nahestehende Teams handelt wird dies allgemein befürwortet. Der Landpirat wird uns noch die Kontakte zu zwei Berlinern mitteilen, die uns ggf. helfen könnten.

### **Plakatentwurf 1**

Idee war ein Plakat mit provokativen Sprüchen.  
Darunter ein Hinweis auf das Wahlprogramm.  
Eventuell mit frechen Sprüchen.  
Hinweis auf das Wahlprogramm wurde angesprochen.  
Für die Benutzung wurde keine Mehrheit gefunden.

### **Plakatentwurf 2**

Die verschiedenen Entwürfen wurden diskutiert.  
Die Landkarte wäre eventuell für den ländlichen Raum nutzbar.

### **Plakatentwurf 3**

Die Entwürfe selbst werden allgemein für gut befunden, aber die vielen Farben könnten die Partei unidentifizierbar machen.

### **Plakatentwurf 4**

Zu blass. Wurde abgelehnt.

### **Plakatentwurf 5**

Wurde als sehr gut befunden. Allerdings stellte sich die Frage wegen der Urheberrechte.

### **Plakatentwurf 6**

Die meisten bemängelten die etwas blassen Farben. Das Logo wurde geändert. Die Halbprofile bieten nicht unbedingt Wiedererkennungswert.

### **Plakatentwürfe 9 + 7**

Eventuell als Großplakat in der Nähe des Landtags.

### **Plakatentwurf 8**

Das Surfer-Plakat wurde als recht witzig aufgefasst. Aber auf den übrigen sind Personen abgebildet. Wobei mehr die Themen und nicht die Personen im Vordergrund stehen sollten.

### **Plakatentwurf 10**

Wirkt wie bei den anderen Parteien. Bei den Berliner kamen die Plakate gut an, obwohl denen nicht bekannt war, das es Kandidaten waren. Ansonsten aber kein Personenkult.

#### Plakatentwurf 11

Das Trojanermotiv fand Zustimmung. Das Plakat wäre vielseitig verwendbar. Das HSH-Nordbank-Plakat ist nicht für alle verständlich.

#### Plakatentwurf 12

Wurde als fragwürdig in Bezug auf die dänische Minderheit nicht befürwortet.

#### Plakatentwurf 13

Wegen Personenkult abgelehnt.

#### Plakatentwurf 14

Könnte gut für den Bereich Bildung verwendet werden. Eventuell das Logo etwas kleiner.

#### Plakatentwurf 15

Einige Plakate wurden wegen der rechtlichen Fragen zurückgestellt. Die Landschaftsaufnahmen könnten regional verwendet werden. Das Plakat mit dem Apfel ist einem GRÜNEN-Plakat ähnlich. Das Plakat mit der Staue wurde in etwas anderer Form bereits von der SPD verwandt.

#### Plakatentwurf 16

Der qr-Code ist nicht für jeden verständlich. Es stellte sich auch die Frage, wie viele können derzeit diesen Code nutzen. Außerdem würde es wieder sehr auf eine Internetpartei deuten.

#### Plakatentwurf 17

Bis auf den Kreidestrich, die teilweise etwas zu kleine Schrift und den qr-Code wurden die Plakate als empfehlenswert gewürdigt. Die Schrift sollte einheitlich auf den Plakaten sein. Es wurden verschiedene Änderungen des Logos diskutiert, so z.B. die Größe des Logos selbst, des Segels usw. Diese Plakate wurde in die engere Auswahl gezogen.

#### Schlussfolgerungen:

Das Grundkonzept - die allgemeine Designlinie - sollte auf allen Plakaten gleich sein, um eine Wiedererkennung der Partei zu gewährleisten.

Es sollten unterschiedliche Plakate für Stadt und Land entwickelt werden.

Plakate wirken in verschiedenen Regionen unterschiedlich.

Besonders Themenplakate (FFBQ oder CO<sub>2</sub>) wären in den Regionen sinnvoll.

Es sollten noch weitere Sprüche gesammelt werden, die auf die Plakate kommen könnten.

Sollte man kurzfristig Plakate mit aktuellen Themen austauschen?

Wie viele Plakate können für welche Region hergestellt werden?

Ist es dem Team Flyer / Plakate möglich die favorisierten Entwürfe auszuwählen?

Oder wer trifft die Vor- und Endauswahl?

Eine engere Auswahl der Plakate sollte zu einem späteren Zeitpunkt erfolgen, wenn noch neue Plakate und neue Ideen entwickelt worden sind.

Es wurde darüber diskutiert, ob es einen Teamleader geben sollte. Da alles untereinander besprochen wurde und wphl auch weiterhin werden kann, war die gemeinsame Meinung, dass, auch auf Grund der bisher geringen Teilnehmerzahl, derzeit kein Teamleader als notwendig erachtet wird.

Ende: 22:45 Uhr